
◆ビジター紹介 

 〔鹿屋 RC〕   奥村勝利さん、延時幸子さん 

 〔かのや東 RC〕 大石万希生さん、矢野常広さん 

         山下かすみさん、井高知篤さん 

         森 健一さん 

◆会務報告 

1． かのや夏祭り賛助金のお願いについて 

2． 令和 7 年度鹿屋市青少年育成市民会議実務者

連絡会の参加団体一覧表の送付について 

3． 2026 年台北国際大会のご案内資料配信 

4． クラブポスター＆利用・充実の資料送付 

5． 指宿 RC 創立 60 周年記念式典ご臨席のお礼 

6． 地区役員委嘱状送付 

7． RI 日本事務局財団室 NEWS 2025 年 7 月号 

8． 国際ロータリー第 2730 地区 2024-25 年度 

ガバナー任務終了のご挨拶 

9． 母子の健康月間 リソースのご案内 

10．地区ﾛｰﾀﾘｰ財団部門委員長会議開催のご案内 

11．大阪・関西万博テーマウィーク「平和構築と人

権擁護」－アジェンダ2025参加プログラム ラ

イブ配信視聴登録のお願い 

12．ロータリー文庫からのお願い 

13．令和 7 年度夏の「郷土に学び・育む青少年運

動」及び「青少年の非行・被害防止全国強調月

間」の実施について（依頼） 

14．『ロータリーの友』10 月号特集に関する情報ご

提供のお願い 

15．事務局移転のお知らせ（小林 RC） 

16．例会開催に関するお知らせ（志布志 RC） 

17．例会開催に関するお知らせ（志布志みなと RC） 

18．2025 年 7 月度例会日変更のお知らせ（日向中

央 RC） 

19．週報 …… 鹿屋・串良・きもつき・南九州大崎 

        志布志・志布志みなと RC 

20．7 月例会変更のお知らせ 

 〔鹿屋 RC〕 16 日(水)クラブ協議会 18：30～ 

        30 日(水)特別休会 

 〔かのや東 RC〕10 日(木)クラブ協議会 18：30～ 

        24 日(木)祝日週につき休会 

 〔串良 RC〕  21 日(木)祝日休会 

 〔南九州大崎 RC〕24 日(木)祝日週休会 

 〔志布志 RC〕8 日(火)第 2 週目につき例会無し 

      15 日(火)12：30～ 

      22 日(火)19：00～ 

      29 日(火)第 5 週目につき例会無し 

 〔志布志みなと RC〕9 日(水)第 2 週 例会無し 

      16 日(水)18：00～若浜埠頭 ﾓﾆｭﾒﾝﾄ清掃 

      23 日(水)祝日週につき休会 

      30 日(水)19：30～ 

 
              

竹之内義文さん 

こんにちは、1年4ヶ月ぶりの3分

間スピーチです。 

前回は、運氣についてお話ししま

した。今回は60歳過ぎて感激した

日本語の事をお話しします。 

皆さんは、動物等の数を数える時に普通に、牛や

馬や鹿などを数える時１頭２頭と数えます。 

又魚は一尾二尾と数え、鳥は一羽二羽と数えます。 

人間は１名２名と数えますよね。 

皆さんはその理由をご存知でしょうか？ 
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全てに共通している事は、死んだ時に何を残すか

で決まったようです。牛や馬や鹿など死んだ後何が

残るでしょうか。 鹿でイメージして貰ったら解り

易いかと思います。剥製にした頭が残ります。 

魚は尻尾で鳥は羽で、さて人間はどうでしょうか？

戒名など名が残る事から、何名と数えるようになっ

たと、元小学校教諭の方から教えて頂きました。 

その教諭曰く、子供達には少しでも興味を持って貰

える様に、面白くストリートを付け加えて、教えて

いく方が長期記憶として記憶されると言われまし

た。 もし私が小学校の時に同じく教わったとした

ら、国語（日本語）に、とても興味を持っただろう

と痛感した瞬間でした。 

さて、話しを少し変えますが、飲み会や結婚式等

必ず「乾杯の音頭」を取りますが、ロータリーの親

睦会でも「乾杯」とコップを交わします。 

これって、漢字で書くと杯を飲み干すと書きますが、

耳で聞く私のイメージは、いつも完全に負けるの、

「完敗」に聞こえていました。 

この「乾杯」は、戦後使われるようになった事を知

り戦前は何と言っていたか調べてみました。 

「弥栄いやさか」広く隅々まで栄えると言う意味を

持ち、夏祭り等の掛け声にも未だ使われていました。 

ロータリーでも今後「弥栄」と言い杯交わすのはど

うでしょうか？ 親睦委員長チャレンジしてみて

はいかがでしょうか。  

ご清聴ありがとうございました。 

 

会長 鶴丸秀治さん 

今日は私の最後の会長の時

間となりました。野球じゃありま

せんが、ここをしっかり抑えるま

で気を引き締めていきたいと思

います。ここまでたどり着くことが

できましたのは、各委員長を始

め会員皆さんのご協力のおかげです。こころから、心

から感謝しております。ありがとうございました。 

今月は第一例会から各委員長の振り返りの卓話をいた

だいていますが、最後の締めとして事務局のカメラにあ

った写真を中心に一年を振り返ってみたいと思います。 

まず、昨年の 7 月 1 日。前会長幹事からバッジを受

け取りました。責任の重さに「とうとうこの日がやってき

た」と、気持ちがとても重くなったことを覚えております。 

7 月第一例会から川添ガバナー補佐ほか、きもつきロ

ータリーの方々がお見えになりました。 

7 月 8 日は初めての全員クラブ協議会です。 

2021 年に例会 2000 回記念に作成した動画を久しぶり

に流してご覧になっているところです。 

一村委員長の工夫をこらした進行に、とても楽しむこと

ができました。心から感謝いたします。 

7 月 10 日は鹿屋の 3 クラブ合同で市長、群司令、体育

大学長の３か所に委嘱状を持って行きました。委嘱状

のようなものがあるのは鹿屋西クラブだけで、あとのクラ

ブは手ぶらで挨拶だけでしたので、西クラブは先人の

伝統が今も繋がれていることを感謝する機会となりまし

た。ほかに鹿屋工業高校校長にもお渡ししました。 

７月 13 日～16 日の日程で台湾の龍胆クラブに新会長

として顔つなぎのつもりで、鹿屋西の会員数名といっし

ょに、ご挨拶に伺いました。 

私の隣の方が龍胆の会長です。 

真ん中の方が、「平和の大使」

のときにたいへんお世話にな

り、さらに、海岸清掃のときパ

イナップルを送っていただい

た「ヒラリー」さんです。 

向かって左の方が地区ガバナ

ーです。そのガバナーより台湾

地震への寄付の功績により感

謝状をいただきました。 

7 月 22 日はプロバスクラブの会長以下４名の方がご挨

拶においでになりました。 

7 月 29 日は特別月間である「母子の健康」について王

谷さんより卓話をいただきました。 

8 月 19 日 ３分間スピーチは滝本さん。 休会中の内

田さんの代わりに上谷田さんが社会奉仕委員長ばかり

でなく、増強委員長も兼務していただくことになりました。 

8 月 26 日の公式訪問前の全員クラブ協議会は川添ガ

バナー補佐も懇親会までご参加いただきました。 

9 月 9 日ガバナー公式訪問で清水さんがガバナーより

入会式を行っていただきました。 ガバナー公式訪問

でのクラブフォーラムは中原さんと深水さんにクラブの

強味と弱味をテーマにスピーチしていただきました。 

9 月 30 日は観月会でした。 テーブルの上には団子と

焼酎、そして王谷さん力作の冬瓜の一刀彫が並んで

います。余興のひとつはなんとトランプで、久しぶりに

遊んでとても楽しく過ごさせていただきました。 

大西群司令も単独で参加いただきました。 

古江さん黒松さんは、残念ながら退会され今後ロータリ

ーではお見受けできなくなり寂しく感じます。 

限られた予算の中で工夫されたプログラムでとても楽し

く過ごさせていただきました。 

10 月 21 日は西丸委員長の計らいで消防署での職場

訪問例会となりました。みなさん真剣です。 

ここからは解説無しで御覧下さい。 

まず、10 月 28 日です。11 月 11 日。11 月 18 日。 

11 月 25 日。12 月 2 日は年次総会でした。 



12 月 9 日は JAXA の内之浦宇宙空間観測所の羽生

宏人所長から講話をいただきました。 

ただし、ロケット実験の失敗後だったためか盛りだくさ

んの内容にはなりませんでした。 

さて 12 月 16 日、年間で親睦最大のビッグイベントがや

ってきました。年末家族会です。 

景品もたくさん並びました。飲み物も準備万端。 

多くのご家族が参加していただきました。 

ピアノ演奏と歌。一村さんは一年を通して大活躍でし

た。本当にありがとうございました。 

1 月 6 日、西丸さんの会社の作業療法士の佐藤さんに

卓話をいただきました。 

1 月 9 日は米軍のケリー司令官と女優のように美しいリ

ンさんとの再開のパーティーに、サンプラザ中野さんま

で参加していただき、大変盛り上がりました。とりわけ深

水さんが喜んでおられたようです。 

1 月 20 日は全員クラブ協議会です。唯一発言をいた

だいた風呂井パストガバナー、私たちが直接知らない

RI のことなどを話していただきました。 

通常挨拶の原稿は紙ではなくスマホを見ながら行いま

した。暗記したつもりでも必ず抜けが生じるためで、何

も見ないで挨拶できる人を私は大いに尊敬します。 

1 月 27 日は、おおすみ観光未来会議 の小竹さんの

卓話でした。志村先生からウクライナへの寄付のお願

いがありました。 

2 月 3 日は、鹿屋市国際交流協会の坂元会長に卓話

をいただきました。 

2 月 17 日は、「平和の大使」事業で台湾へ引率してい

ただいた中原さんと滝本さんから台湾の報告でした。

同じく 2 月 17 日，鹿屋中央高校インターアクトクラブが

釜山で韓国の高校生と交流した時のことを報告に来て

いただきました。 

こちらはゴルフ会の懇親会です。ロータリーのときより

楽しそうに見えるのは私だけでしょうか？ 

3 月 3 日はかのや東クラブの方々が 40 周年事業につ

いてご挨拶に来られました。 

3 月 3 日、鹿屋市役所 ふるさと PR 課の櫛間さんに

卓話をいただきました。 

こちらは春休みの 3 月 31 日の例会で串良中の市木さ

んが「平和の大使」の報告をする様子です。 

続いて尾迫さんの発表です。 

ふたりとも、大変うまくスライド

を使って発表してくれました。

お疲れさまでした。 

4 月 6 日は観桜会です。初めて日曜日の昼に行いまし

た。ディスクが思うようにコントロールできず苦労しまし

たが、軽い運動で心地よく、天気にも恵まれて楽しく過

ごすことができました。準備運動の先生役はプロの清

水さんが行っていただきました。 

探偵ナイトスクープで掘り出した焼酎を開けて利き酒を

しました。大西群司令も楽しんでおられました。久永さ

んは鉄板の設置の準備が大変だったと思います。 

本当にありがとうございました。 

4 月 21 日は鹿屋西ロータリークラブ賞を受賞された中

村ユウ子さんです。失礼ながら、年齢からするとしっか

りしたそして丁寧な挨拶をいただきとても驚きました。 

5 月 19 日の全員クラブ協議会です。 

5 月 25 日は毎年行っている海岸清掃です。 

前日は大雨でしたので心配しましたが、天気に恵まれ

て開催できたことに胸をなでおろしました。前田健治さ

んはひとりで 370kg ものゴミを荷下ろししていただきまし

た。久永さんは今回も鉄板を準備していただき、韓国

おやきの「ホットク」を振る舞っていただきました。高校

生たちがとても喜んでくれました。そしてもうひとつ、龍

胆クラブのヒラリーさんよりパイナップルが届きました。 

それを、王谷さんの計らいで食べやすいようにカットし、

串を刺していただきました。何時間もかかったとのこと、

本当にありがとうございました。 

5 月 28 日の体育大学学長による学習会の様子です。 

6 月 2 日の例会では新入会員の阪口さん吉行さんが

入っていただきました。 

本日の例会をもちまして、私の会長としての 1 年 

が終わりを迎えようとしています。 

これまで 2～3 年にわたり受講した田中一作さんの

「ガイガンデッカーに学ぶ」学習会の中で、「会長

は死ぬ気でやらなければならない」と学びました。

その言葉がずっと心にあり、本気で取り組んだ一年

だったと、今あらためて感じています。 

会長職というのは、なりたくても誰もが簡単にな

れるものではありません。そして、たとえなれても、

人生の中でたった一度しか務めることができない

貴重な役目です。大変なこと、忙しい時もありまし

たが、そのことを思い出して自分を奮い立たせなが

ら、なんとかやり遂げることができました。 

毎週の「会長の時間」は約 10 分。その 10 分に

どれだけの意味を込められるかを考え、RLI で卒後

コースまで行き、学んだ「視覚と聴覚を活かす」こ

とを意識して、動画や画像を交えながら、毎週テー

マに合わせて工夫してきました。ネタ探しに苦労し

ましたが、少しでも記憶に残る時間になっていたら

嬉しく思います。そして何より、これが自分らしさ

として残せたのではないかと感じています。 

そしてこの場をお借りして、特別に感謝を申し上

げたい方々がいます。 

まず、新入会員でありながら、すべての懇親会を新

しい形で、明るく楽しい会にしてくださった一村さ

ん。毎回が新鮮で、皆さんの笑顔が溢れる場となっ

たのは一村さんのおかげだと思っています。 



また、「平和の大使」事業という初めての試みにお

いて、引率という大役を快く引き受けてくださった

中原さんと滝本さん。 

そして龍潭との間に立って事が運びやすいよう何

度となく調整をしていただいた王谷さん、すべてが

初めての中でのご尽力、本当にありがとうございま

した。そして、何よりもこの 1 年、私の会長職を支

え、協力してくださった假屋幹事、 

最後となりましたが会員の皆さま。 本当に感謝し

ております。皆さまのおかげで、私は最後まで走り

抜けることができました。 

それでは、これにて私の最後の「会長の時間」を

終わらせていただきます。 

1 年間ありがとうございました。 

 

 

幹事 假屋博行さん 

皆さんこんにちは、毎例会時

会務報告を会員に報告していま

す幹事の假屋です。 

今回をもってこの壇上で皆さんに報告するのが最

後となり、個人的な見解になりますがこれで幹事

の重責からの解放感と自己満足的な達成感に浸っ

ており、いつもより表情が緩んでいるのが皆さん

にもお分かりになると思います。 

さて、一年を振り返ってですが、鶴丸会長が掲

げた「笑顔で広げようロータリーの魔法を！」の

スローガンの下、今年度の鹿屋西ロータリークラ

ブは、知識を深める観点では、例会時、羽生
は ぶ

宏人

氏（内之浦宇宙空間観測所所長）をはじめとする

多彩なゲストによる卓話をしていただきました。 

さらに、学習会においては、中野健作氏（鹿屋市

の教育長）や東川隆太郎氏（鹿児島探検の会代表

理事）による鹿屋市の現在の教育行政や地政学か

ら歴史に元づく鹿屋について非常に興味深い話を

拝聴することができ、参加された会員の見識を深

めることができたと思っています。 

一方、国際交流の観点では、２月に鹿屋中央高

校インターアクトクラブの生徒６名と教員の１名

が釜山での国際交流、３月に平和の大使として台

湾訪問に男女２名の中学生と会員２名の派遣が市

教委及び龍潭クラブ等の御協力のもと成功裏に終

ることができました。また、例年恒例となってい

る高須海岸清掃活動では鹿屋中央・鹿屋工業高校

の生徒が多数参加していただき奉仕の輪を広げる

ことができたと思っています。 

これらの他に親睦をより深める観月会や観桜会

においては、例年とは趣向を凝らしたイベントを

実施していただき、特に観桜会でのデスクゴルフ

の競技を通じてより親睦が深まる有意義なひと時

を過ごすことができました。 

このようなことから会長が目指したクラブメンバ

ーの結束とやる気を高めるために知識や親睦を深

めることが少しでも実現できた年度であったもの

と思っています。 

今年度、幹事という重責を担った一年間で会員の

皆様にご迷惑をお掛けしたことも多々あると思い

ますが、これらのことをなし得ることができたの

は 偏
ひとえ

に、会長をはじめとする理事、役員及び会員

並びに事務局の皆さんのご協力やご支援により達

成できたものと感謝致しております。 

一年間ありがとうございました。 

 

副会長 王谷英仁さん 

副会長の役割は、会長がやむ

おえず例会欠席となったときに

代役として点鐘と卓話を行う事

です。この一年ひたすら鶴丸会

長の健康を祈り続けました。その甲斐あって前回の

例会で会長がおっしゃったとうり一度も会長代理

の出番は無く、無事に今年を乗り切りました。 

皆様、何かロータリーの役割を選べるならば副会長

を担当するに限ります。しかしながら、プログラム

委員長の峯﨑さんより 7 月の「母子の健康月間」と

12 月の「疾病予防と治療月間」で卓話をするよう

に指令を受けました。次回副会長になることがあれ

ばプログラム委員長にもお祈りを捧げないといけ

ないと思いました。 

と言うことで、新入会員もいらっしゃるので今日は

この 2 回の卓話について振り返りたいと思います。 

 7 月は「母子の健康月間」でした。日本がいかに

安全に出産できる国であるかということを中心に

お話ししました。妊産婦死亡率は妊娠が原因で出産

前及び出産後に母親が死亡してしまう数を表した

ものです。世界の妊産婦死亡数は 10 万分娩につき

200 人ほどです。それは一日に 800 人、2 分に一人

の妊婦さんが亡くなっている計算になります。 

日本の妊産婦死亡は 10 万分娩につき 2～4 人と世

界でもトップクラスです。この差は衛生教育や妊産

婦指導そして技術提供で改善できることをお伝え

しました。また、12 月の「疾病予防と治療月間」に

はワクチンの種類や免疫について説明しました。 

特に集団免疫は直接ワクチン接種ができない人の

助けになる事や、ロータリーが取り組んでいるポリ

オ撲滅がなかなか達成できない現状について話し



ました。また我々ができる支援として今行っている

ポリオプラス以外に、ポリオソサェティーというシ

ステムが有ることをお伝えしました。興味のある方

は会報を見直してみてください。 

先日の卓話ではスライドで画像を出したのですが、

今日は画像はありませんが、その時のミニ知識です。

世界的に有名なロダンの「考える人」の像は世界に

26 体有りそれ以外はレプリカです。 

日本では 6 カ所の美術館が所有展示しています。

元々ロダンはこの「考える人」を作品として作った

わけではなく、「地獄の門」という彼の作品の一部

だった像を鋳造家がロダンの死後に単体の作品と

して世に発表したものです。また、「地獄の門」と

いう作品は世界に 7 つ存在して日本では 2 つの美

術館が所有しています。 

「母子の健康月間」では、インドの観光地で有名な

タージマハール廟の画像を出しました。 

この廟は国王の妃ムムターズ・マハール妃が亡くな

ったことで彼女を偲び 20 年かけて建設された建物

ですが、彼女は 36 歳で 14 人目の出産後に死亡し

ました。まさに先ほどお話ししました妊産婦死亡の

一例と言えます。 

以上が今年の私の振り返りとなります。 

会長幹事の細かい気配りで無事に今年度を終え、大

変感謝しております。 

 

SAA 真田幸恵さん 

1年余り前に鶴丸会長からSAA

をお願いしますと言われた時に

はもちろん「はい！」とお答え

しましたが、SAAって何という言

葉の略語かなと思い調べてみました。 

英語でSergeant at  Armsといい、直訳すると 

「武器を携帯した軍曹」だそうです。 

実際には英国の王室や社交クラブの守衛官のこと

を言うそうです。 

ロータリークラブがSAAを正式な役職として定めた

のはシカゴ・クラブ。創立の翌年の1906年で当時

は昔からの社交クラブには会合の秩序維持のため

SAAを置く習わしがあり、それを真似たものだと言

われています。これでまた一つ奥深いロータリー

クラブを学ぶことができました。 

ところで、この1年間最初は果てしない気がしま

したが、4月くらいから少し寂しい気もしてきまし

た。本当に皆様のご協力のお陰で私も皆勤で役目

を勤めることができました。 

本当に皆さんには感謝しています。 

今までは時計とのにらめっこ、時間との戦いだっ

た例会も、来週からはゆったりした気持ちで臨め

る気がします。1年間ありがとうございました。 

 

◆スマイル報告             〈 14 件 〉 

〇鶴丸会長、假屋幹事、役員理事の皆様、一年間ご苦

労様でした。居心地の良いクラブ運営、数々のマジック

は西クラブの歴史に残るものでした。………… 風呂井 

〇鶴丸会長他スタッフの皆様、本当におつかれさまでご

ざいました。加えて、これからのご健康を念じております。

Merci Bag ありがとうございました。 ……… 前田(均) 

〇鶴丸会長、假屋幹事、他役員、理事の皆様、一年間お

疲れ様でした。ビジュアルを駆使した分かりやすい会

長の時間等素晴らしい 1 年間でした。おかげさまで楽

しいロータリーライフを過ごさせていただきました。感謝。

…………………………………………………… 北山 

〇鶴丸会長、假屋幹事、他役員の皆さん、一年間ありが

とうございました。大変活発な年度だったと思います。

…………………………………………………… 野田 

〇鶴丸会長、假屋幹事、一年間お疲れ様でした。………

…………………………………………………… 窪田 

〇鶴丸さん、假屋さん、役員理事のみなさん一年間おつ

かれさまでした。………………………………… 遠矢 

〇今年度は新しい事業の「平和の大使」も成功し、皆様

のご協力のおかげで一年を過ごすことができました。 

ほんとうにありがとうございました。 …………… 鶴丸 

〇鶴丸年度の皆様、無事のご帰港おめでとうございます。

お疲れ様でした。………………………… 池田・志村 

〇皆様のご協力をいただき無事一年を終わる事ができ感

謝しております。ありがとうございました。 ……… 峯﨑 

〇鶴丸会長、假屋幹事、一年間大変お疲れ様でした。い

つもより顔が笑ってます。次回より私と西ノ原幹事二人

でいよいよ本番です。頑張ります。…………… 久木田 

〇一年間ありがとうございました。これからもよろしくお願

いします。………………………………………… 假屋 

〇鶴丸会長、假屋幹事、一年間お疲れ様でした。次年度

もよろしくお願いいたします。 ………………… 西ノ原 

〇一年間本当にご協力ありがとうございました。感謝です。

…………………………………………………… 真田 

〇鶴丸会長の年度、入会一年で親睦委員長をつとめさ

せていただき、ロータリアンとして(赤ちゃん)パピー期か

ら(子犬)大ジュニア期へ成長できたような気がします。

ありがとうございました。………………………… 一村 

〇本日の米山 BOX スマイルは 4,084 円です。 

本日計  65,000 円  累計(一般) 305,000 円 

（財団）244,829 円   （米山）202,060 円 

＊＊＊＊＊ ありがとうございました ＊＊＊＊＊ 

 週報担当： 椎本 


